
香港文匯報訊（記者 文森）華懋廣場戲院昨日突
然宣布結業，即晚停止播放電影，已預購戲票的市
民可致電退票熱線，並獲送購物優惠券作補償。華
懋表示，該戲院在競爭愈趨激烈下，多年來已失去
競爭力，物業日後將轉為租賃物業作商業用途，但
結業時會向員工提供其他集團就業機會，或決定是
否選擇「裁員補償金額」，強調金額遠超「僱傭條例」
要求。

購戲票市民 優惠券補償

華懋集團旗下位於尖沙咀東部麼地道的華懋廣場
戲院，昨日突然在門口張貼告示宣布結業，並於晚
上7時起停止播放電影。告示又指出，已預購本周末
戲票的市民，可於下周一致電2500-7629辦理退票手
續，並會獲送購物優惠券作補償。至於位於屯門的
戲院，則將照常營業。

轉租賃物業 員工妥善後

華懋發出聲明指出，戲院1987年落成後營業至

今，但隨㠥市場競爭愈趨激烈，戲院多年來已失去

競爭力，物業日後將轉為租賃物業作商業用途。同

時，對戲院內已服務集團多年的大部分員工，集團

將提供員工在集團其他業務就業的機會，或由員工

決定是否選擇「裁員補償金額」，並強調該「裁員補

償金額」遠超「僱傭條例」要求，但未有透露實際

金額。

集團營運總裁大衛帕克表示，華懋集團經營所得

利潤，最終將用於慈善用途。公司亦關心長期服務

員工，相信已經就提供持續就業機會，或給予大額

裁員補償，以取得平衡，保證履行對員工的職責，

以及作為股東的義務。

1987年落成的華懋廣場戲院，設有3個影院，其中

一個僅得34個座位，是全港最細的影院，並是全港

唯一一間通宵營業的戲院。華懋高峰期一度擁有6間

戲院，近年陸續結業，如今只剩屯門「巴黎倫敦紐

約米蘭戲院」繼續營業。
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升中生銳減職缺少 PGDE畢業生「雙無」增三倍

準教師難搵工寧「棄中投小」
香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）

近年升中學生人數銳減，教育學系

畢業生就業亦受影響。香港教育學

院2012年畢業生就業調查顯示，該

校畢業生獲聘於教育界的比率，較

去年下降0.5個百分點，其中「學位

教師文憑課程」（PGDE）更是「重

災區」，不論待業率或是無就業亦無

升學的「雙無」畢業生，均較前年

急升三倍。此外，為適應學生人口

趨勢，不少畢業生「棄中投小」，任

教小學成為就職主流。有教育界人

士指，空缺少的問題未來幾年難以

改善，若畢業生堅持「留守」，就要

有任職數年教學助理（TA）的心理

準備。

教院學生事務處去年10月至12月期間，進行「2012年度
畢業生就業調查」，訪問832名全日制課程的應屆畢業

生，整體回應率達91.6%。結果顯示，畢業生整體就業率
92.1%，較前年下降1.3個百分點，當中92.2%獲聘於教育
界，較去年下降0.5個百分點；整體待業率由前年0.3%上升
至2012年1%。

待業率增加 月薪輕微升

學士課程畢業生中，就業率91.7%；待業率由0.2%上升至
0.7%；「雙無」比率維持1.4%。至於獲聘者平均月薪為
19,658元，較前年19,535元微升0.6%。

PGDE畢業生情況更慘重，就業率93.6%，較前年下降3.8
個百分點；待業率及「雙無」比率均由0.6%急升3倍至
2.4%。

競爭上升，薪金卻下跌，PGDE畢業生平均月薪為19,885
元，較去年20,600元下降3.5%。

躋身教中學 不足三成

此外，由於中學生人口下降，去年中學界不再是就業主
流。學士學位課程及PGDE畢業生分別有近半及近六成投身
小學界，能躋身中學界畢業生則分別只有18%及26%，較以
往逾四成大幅下降。

面對中學界就業前景堪憂，教院表示，該校已陸續縮減
主修中學收生人數，預計今年畢業生只佔整體學士課程畢
業生不足15%。該校學生事務處處長方永豪建議，畢業生可
作其他嘗試，「例如新毅進課程導師，職訓局轄下的教師
職位、特殊學校等」。

教評會：或「做幾年TA」

教育評議會主席蔡國光指，未來數年中學界空缺少
的問題將難以改善，建議準教師可投身小學界提升就
業機會，並要有「做幾年TA」的心理準備，否則或要
考慮轉行。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）扶貧委員會昨日召開
會議，討論本港貧窮成因。樂施會建議為將來扶貧線
下有全職工作的低收入家庭提供補貼，金額按子女人
數而訂。委員會將整合資料及意見後，再開會討論。
另外，身兼扶貧委員會主席的政務司司長林鄭月娥，
昨日出席立法會會議時表示，關愛基金今年會開展6項
工作，主要協助社會上約7萬名「N無人士」。基金運
作日後會加強透明度，包括每半年向扶貧小組委員會
匯報財務狀況，以及項目推行進度，並把資料上載基
金網頁，方便公眾查閱。

扶貧委員會昨日召開會議，中央政策組向委員會簡
介本地學者檢視香港貧窮情況研究結果，貧窮成因主
要源於結構、制度、文化、個人與社經地位等4方面，
彼此相互影響。該會促請當局透過制訂新政策，減低
構成貧窮的機會。

首2名子女 月津800元

本身是樂施會總裁的扶貧委員會成員余志穩，建議
為將來扶貧線下有全職工作的低收入家庭提供補貼，
金額按子女人數而訂，「其中首2名子女，每人每月可
獲800元補貼，第三名及第四名子女，每人每月可獲
600元；其後每名子女400元，希望可令這類家庭毋須
跌入綜援網。」扶委會成員張國柱指出，昨日會議主
要由各委員表達扶貧意見，缺乏一個框架，期望當局
整合意見後，再聚焦討論。

今年開展6項關愛工作

另外，立法會扶貧小組委員會同日召開會議，討論預
算案向關愛基金注資150億元。林鄭月娥表示，預算案
建議向關愛基金額外注資150億元，是希望加大扶貧力
度，包括延續一些未能即時納入政府恆常資助的項目。

她表示，基金今年會開展6項工作，包括預留1億
元，用於長者牙科服務，以及再次向租住私人樓宇綜
援住戶提供津貼；亦會考慮放寬資助長者牙科條件，

並推出一個鼓勵綜援人士儲蓄的計劃。關愛基金2011年成立至
今，共推出19個援助項目，合共逾10萬人受惠。林鄭月娥說：

「我明白到社會期望並非單靠關愛基金扶貧，而是一些扶貧政
策，但制訂扶貧政策及措施確實需時。」

林鄭：需保基金靈活性

對於有議員認為，需要加強對基金的監察，林鄭月娥指出，基
金過去能在短時間內落實推行19個項目，就是發揮了其信託基金
的靈活性及彈性，故需要保留現時由一個基金專責小組建議項
目，然後交由扶貧委員會審批運作模式，以保持基金靈活性。

民記籲交津變基層補貼

另外，民建聯建議，當局應把交通津貼計劃改為低收入家庭生
活補貼，每月補助1,000元，並且以「雙軌制」實施。因為目前
審批交津條件相當嚴格，不擔心會被濫用。民建聯又建議，計劃
由關愛基金推行，因為透過關愛基金方式處理，較具彈性，可及
早展開工作。

工聯會盼設就業補貼制

工聯會建議，改善交津計劃及善用低收入綜援，建構就業生活
補貼制度。民主黨建議，研究推行負入息稅，為綜援受助者中的
低收入人士提供補助。
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香港文匯報訊（記者 歐陽

文倩）教育局昨日向立法會
教育事務委員會遞交文件，
透露當局計劃於下月21日，
向財委會申撥8億元貸款，供
㞫生商學書院在學校附近發
展校舍及學生宿舍，以配合
㞫生管理學院營辦學位課程
的安排。該款項將用於興建
一幢8層高的教學行政大樓、
一個康樂體育中心，以及三
幢可提供不多於1,300個宿位
的學生宿舍。工程費用11.07
億元，將為該校提供樓面面
積3.4萬平方米。

貸款增9學士課程質素

教育局表示，㞫管將於
2017/2018學年或之前新增9
個學士課程，包括會計、銀
行財務、金融分析等，預計
屆時學生約有5,700人，相信
貸款有助學院改善教學質
素，以及本地高教多元發
展。該校曾於2006年及2011
年分別獲批3,240萬元及3.08
億元貸款開辦課程，並已按
時於2009年償還10期中第一
筆款項。

香港文匯報訊（記者 馮晉研）教育局資料顯
示，全港約75%公營中學過去4個學年用剩「高中
課程支援津貼」，餘額由16萬元至200萬元不等。
另各校2011/2012學年營運儲備平均剩餘280萬
元，足夠學校運作近半年；有學校儲備更高達
780萬元。教育局暗示，由於學校不缺資源，計
劃新學年停發通識津貼。中學界對該說法大感不

滿，指學校發展動輒需過百萬元，留有儲備屬正
常做法，加上當局數字滯後，根本未能反映學校
實況。

5校餘款200萬被指浪費

立法會教育事務委員會本月底將討論新高中課
程及中學班數、老師比例等議題，將涉及「高中
課程支援津貼」發放問題。教育局表示，全港約
400間中學之中，約75%學校支援津貼於過去4個
學年共剩餘至少16萬元，其中188間中學剩餘款額
逾50萬元；60間中學逾100萬元；另有5間中學更
剩餘逾200萬元，當局形容為「浪費」，將了解相
關學校情況。

此外，當局發現學校「營運開支整筆津貼」有
過剩現象，中學學界2011/2012學年營運儲備平均
有5.9個月，即達280萬元，有學校儲備更高達780
萬元，或超出營運儲備不能多於12個月以上的上
限。當局發言人表示，每年均向中學發放多項津
貼，鼓勵學校按校情善用和調配資源，讓該學年
在校學生受惠。至於「通識教育科課程支援津
貼」、「高中課程支援津貼」的剩餘款額，以及
超出限定的營運儲備，學校須於學年完結時退

還。
被指學校財政「水浸」，中學校長會主席李雪

英反駁指，當局本學年已大幅削減高中課程津
貼，學校有營運儲備及尚未使用完的津貼，以應
付不時之需也很合理。

校長倡按退款機制處理

她又質疑教育局「為甚麼學校按規矩理財，現
在當局卻用他們自己訂下的規則說學校多錢，這
不是很奇怪嗎？」學校各項儲備或津貼超出上
限，必須按當局設立的退款機制處理，若當局認
為機制有問題，應加以檢視，而非「怪罪」學
校。

津中議會質疑數據滯後

津中議會主席林日豐表示，額外增加一名全職
通識科教師一直是學界「終極」期望。而通識津
貼只能解燃眉之急，但現在無增加教師，便要停
發津貼，反映教育局漠視業界訴求。他又指，
2011/2012學年儲備繼續在本學年使用，當局數據
滯後，未能反映學校實況，希望當局明白學校有
儲備屬「常理」，並尊重學校財務管理權。

華懋廣場戲院突然結業

■李雪英表示，學校有

尚未使用完的津貼應付

不時之需很合理。

資料圖片

■林日豐表示，停發通

識津貼，反映教育局漠

視業界的訴求。

資料圖片

75%中學「水浸」 通識津貼擬停發

香港文匯報訊 (記者 沈清麗) 香港華人會計師公會
昨晚假會展大會堂隆重舉行成立100周年慶典晚會，
特區行政長官梁振英、中聯辦副主任王志民出席主
禮，1,200位會員及同業聚首同慶。晚會主題為「歌
頌百年之運籌百載、今日承傳」，會長林智遠聯同各
嘉賓、前會長、理事及顧問60人上台切蛋糕並祝
酒，100頭醒獅台下表演助興，場面熱鬧。

華人會計師公會創會於1913年，歷史悠久，為慶
祝成立百周年，大會筵開百席，開業界先河。

主禮嘉賓梁振英致辭表示，華人會計師公會作為香
港一個歷史非常悠久的專業團體，一直熱心協助華人
從事會計業，積極為會員舉辦訓練課程及研討會，並
捐助獎學金資助大專學院培育會計系學生。他對該會
過去努力扶助本地會計人才發展表示敬意。

梁振英勉促進香港金融發展

梁振英又指，會計師在維持企業管治水平所扮演
的角色非常重要。優良及可靠的財務匯報制度，是
鞏固投資者信心的要素。期望在座的每一位會計師
均能保持最高的專業水準，協助企業提高財務匯報
的水平，從而提升巿場素質，促進香港金融體系以
至香港經濟的健全發展。

林智遠：積極與內地交流合作

會長林智遠致辭表示，該會百年來秉承宗旨，憑
藉會計師的專業操守、專業知識和工作歷練，致力
為業界爭取權益、貢獻社會、貢獻國家。上世紀
80、90年代，公會更是首個會計專業團體，積極帶
領同業與內地團體交流，促進了解和合作。他以

《易經》之「天行健，君子以自強不息」與會員共
勉，指公會屹立百年，正是本㠥「自強不息」的君
子態度，為同業、為國家的未來而努力。

籌委主席黃龍德介紹發展

大會籌委會主席黃龍德介紹公會發展，指公會除
努力爭取業界和會員權益，還定期舉辦培訓課程、
每月午餐例會、聯誼會，以及贊助各大院校獎學
金，推動器官捐贈等社會慈善事務。10年前又鼓勵
會計同業積極開拓「非傳統會計業務」，例如諮詢顧
問、財務管理、融資安排等，為進入內地的商家提

供服務，亦協助內地企業發展完善的會計制度，現
在都已一一實現。

展望未來，公會將繼續把會務發揚光大，以培育
下一代為己任，為業界訓練出更多優秀會計人才。
面對全球一體化，社會更需要擁有金融、電訊、法
律、管理、財務及中國貿易及稅務等多方面知識的
會計人才，公會亦將作出準備，為會員及會計行業
發展，為香港及國家的經濟發展作出貢獻。

■香港華人會計
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